



RAPPORT ANNUEL 2013 DE LA COMMISSION DES TOURNOIS

Tournois de la Fédération

Le championnat suisse individuel (CSI) s'est disputé à Grächen. Les participants ont trouvé des conditions de jeu idéales dans la salle de sport et dans la salle de tennis. Le comité d'organisation a pu compter sur une collaboration sans faille des collègues de Grächen qui ont été formidables et se sont engagés intensivement. La participation a atteint 319 joueurs, soit 41 de moins que l'an dernier, mais 12 de plus qu'en 2009 dans la même localité.

Le tournoi fédéral (TF) s'est quant à lui tenu dans la localité de Romanshorn et n'a malheureusement pas connu la même popularité que les années précédentes. Le nombre de participants a été de 227, en sensible régression par rapport à l'an dernier à Fribourg (304). La situation décentralisée de Romanshorn n'est sans doute par étrangère à ce recul.

Dans les tournois par équipes (CSE, CSG, TC), le nombre d'équipes inscrites a légèrement diminué, ce qui correspond à la tendance observée ces dernières années et est corrélé avec la diminution régulière du nombre de membres de la FSE. Dans les ligues nationales du CSE, les règles de qualification des joueurs ont été modifiées et sont désormais arrêtées à un jour de référence (1^{er} janvier). L'appartenance à une catégorie donnée garde sa validité pour l'ensemble de la saison. Les preuves apportées par les sections pour la qualification des joueurs sont vérifiées par une commission ad-hoc (sous-commission qualification des joueurs).

La coupe Suisse a subi une nouvelle érosion du nombre de participants, raison pour laquelle il a été décidé de rayer cette compétition du calendrier à l'issue de la saison dernière.

Les championnats suisse de « blitz » et de « jeu rapide » ont eu lieu comme à l'accoutumée dans le cadre du festival d'échecs de Bienne.

Règlements

Outre des compléments mineurs apportés aux règlements du CSI, du TF et de la Team Cup, c'est principalement le règlement du CSE/CSG qui a été modifié. L'assemblée des délégués a avalisé la proposition de l'assemblée des ligues nationales concernant la qualification des joueurs dans les ligues nationales du CSE, avec, entre autre, le maintien de la catégorie « joueurs assimilés aux joueurs suisses » qui est juridiquement discutable.



Calendrier

Le calendrier des manifestations de la FSE a été redessiné sur de nouvelles bases. Afin de donner plus de possibilités aux sections d'organiser des tournois, et par la même de recruter de nouveaux membres, le calendrier de la période hivernale a été allégé. Par ailleurs, les tournois réguliers de la FSE (CSE, CSG, CSI, TF et TC) et les tournois de la jeunesse ne sont pas planifiés aux mêmes dates, afin de permettre aux jeunes en période de transition vers la catégorie sénior de participer aux compétitions générales et de favoriser leur fidélisation au club lors de cette période charnière. Nous comptons sur l'engagement des accompagnants des juniors au sein des clubs pour favoriser l'intégration de ces derniers dans les tournois généraux!

Thoune, le 16 mars 2014

Gundula Heintz Bürki, Présidente de la commission des tournois